



## Nuestro rostro es nuestra carta de PRESENTACION

*Todos hemos escuchado la frase: nuestro rostro es nuestra carta de presentación, y una de las partes más importante de ellas es nuestra sonrisa.*

Perfeccionar su sonrisa era lo que buscaba y motivaba a nuestra paciente, a la cual llamaremos María, una mujer de aproximadamente de 40 años, que visita a un Odontólogo, el cual le dice que es especialista en ortodoncia y que le ayudará a mejorar sus dientes y sonrisa.

Ese médico empieza el tratamiento para María con ortodoncia, conocidos como

frenillos, también tratamiento de nervios y coronas permanentes. Inician las visitas continuas al doctor, con toda la emoción que el caso ameritaba, esperando con ansias ver el cambio positivo en su boca. Pero eran citas y citas y tratamientos y dolores y la mejoría era casi imperceptible.

Al cabo de un año, María empieza a experimentar dolor, nota que sus dientes en lugar de mejorar están desmejorando, y que los medicamentos que le recetan para el dolor no hacen efecto. Lo que debía ser bueno y gratificante se estaba

info@dentalinstitute.com  
www.dentalinstitute.com

convirtiéndose en una experiencia desagradable, casi una pesadilla.

Luego de pasar algunas semanas pensando, angustiada, desilusionada con su situación, decide visitar a otros doctores para escuchar otras opiniones. Es así como llega a la Clínica del Dr. Simón Flikier, especialista en Prosthodontia y Rehabilitación Oral.

En la primera consulta con el Dr. Flikier, María pidió solo hablar, no quería ningún tipo de revisión, a lo cual el doctor accedió. Hoy, el doctor recuerda que la paciente se notaba muy angustiada, nerviosa, que se reusó a una revisión, que se sentía incómoda con hablar y mostrar sus dientes.

Ella le comentó sobre el tratamiento que le estaban realizando, lo que ella buscaba, el tiempo y el dinero invertido. El Dr. Flikier la escucha y le comenta los procedimientos que él hubiera seguido para garantizarle lo que ella quería, pero que para algo más específico tendría que hacerle una revisión.

María acepta que el doctor le revise su boca. Era una paciente muy organizada y preocupada, tenía placas de su dentadura desde el inicio de su tratamiento, algo importante que ayudó mucho al doctor Flikier. Al ver su boca y las primeras placas de la dentadura de María, vio que ella lo que necesitaba era un tratamiento de ortodoncia sencillo, pero desgraciadamente al acudir a un médico sin el conocimiento especializado, corrió un gran riesgo, porque le realizaron procedimientos inadecuados que en vez de mejorar, destruyeron su dentadura.

El Dr. Flikier entonces le comenta lo que observa que le hicieron: se le había puesto ortodoncia, pero para acomodar los dientes hizo cortes agresivos donde se expuso la dentina de los dientes y facilitó la aparición de las caries; también presentaba infecciones en los molares,

coronas temporales y tratamientos de nervios mal realizados, encías infectadas y lastimadas.

En el momento que el doctor le explica detalladamente a María, ella se angustia más y llora, siente mucha inseguridad y desconfianza por la situación que ha vivido; y le pide al Dr. Flikier unos días para decidir si empieza la restauración de sus dientes.

Pasaron algunas semanas antes que María regresara, más anuente a ser examinada. Le mostró al doctor las placas tomadas durante todo su anterior tratamiento, y además le expone algunos detalles de su vida: ella decidió buscar un odontólogo para perfeccionar sus dientes, para lo cual su esposo la respaldó. Pero por todos los síntomas que presentaba y al ver que sus dientes no mejoraban, busca otros especialistas los cuales le confirman que en lugar de mejorar, su dentadura está mal. En ese momento ella no sabe como comentarle al esposo que su tiempo y dinero estuvieron mal invertidos, perdió su trabajo porque por los dolores y tratamientos faltaba frecuentemente, y además disminuyó su vida social porque no quería que le vieran sus dientes porque le parecían deslucidos.

*Lo primero que el doctor quiso hacer fue brindarle la confianza que ella necesita, para iniciar el tratamiento, que se sintiera mejor, y así empezar la restauración de sus dientes.*

El nuevo tratamiento consistió primero en quitarle todas las caries que tenía, y luego evaluar la posibilidad de salvar algunos dientes del frente. Esa fue una de las noticias que más afectó a la paciente: esos dientes del frente que tenían que extraerle, ya que en esa zona presentaba infección y perforaciones, perdido mucho hueso y no se podían poner implantes de inmediato.

Debió someterse a una cirugía, para implantarle un bloque de hueso con el

objetivo de reconstruir el hueso destruido y así colocar los implantes. También se le extrajeron algunos molares.

Durante un año, las continuas visitas de María al consultorio se hacen más placenteras, empezó a confiar en el doctor, se sentía de nuevo a gusto y alegre de ver que ahora sí estaba en manos de un profesional que iba a mejorar sus dientes. Él en su clínica ofrece 5 especialidades, y en algunos de los casos, como este que tratamos hoy, tienen que pasar por varias de ellas para lograr un buen trabajo.

Hoy, luego de año y medio de tratamiento con el Dr. Flikier, María tiene casi toda su dentadura en buen estado, restan unos meses para terminar la restauración de los dientes frontales, pero presenta una notable mejoría en sus dientes y sobre todo en su faceta personal. A María le cambió su vida, su autoestima, recuperó la confianza en sí misma, mejoró la relación con su esposo, al que antes no permitía besarla, y volvió al círculo social del que se había aislado.

*Ver a María sonreír y feliz es la mejor de las satisfacciones para el doctor Simón Flikier.*

Profesionalmente, el Dr. Flikier le preocupa estos casos, donde los pacientes muchas veces ignoran algunas cuestiones sobre las especialidades médicas y acuden a un doctor al que no le corresponde hacer los tratamientos; se ponen en manos de personas no capacitadas que dañan su salud.

Con esos casos se daña la imagen del gremio, se incrementa el temor de la gente al dentista y a ciertos procedimientos, y hasta el turismo médico se ve afectado. Todo esto, a pesar del control del Colegio de Cirujanos Dentistas, se sigue dando con bastante frecuencia. Por eso él recomienda siempre informarse sobre su padecimiento y trate de buscar especialistas en esa área.



### Instituto Flikier de Rehabilitación Oral

Phone: (506) 2232-1626 / 2231-0854  
Fax: (506) 2220-1111  
P.O. BOX: 80-6155 Forum, Costa Rica

info@dentalinstitute.com  
www.dentalinstitute.com  
Rohrmoser, de la Nunciatura 250 mts Oeste N°36